

大館市教育委員会会議録

日 時 平成28年10月27日（木）
午後2時00分
場 所 大館市役所 本庁 第1委員会室

大館市教育委員会

大館市教育委員会会議録

1 開会の日時 及び場所	日 時	平成28年10月27日(木) 午後2時00分		
	場 所	大館市役所 本庁 第1委員会室		
2 出席委員の氏名(3名)				
教育長職務代理者	山 田 和 人	委 員	三 浦 仁	
委 員	根 田 穂美子			
3 欠席委員の氏名(1名)				
委 員	清 野 克 子			
4 委員以外の出席者職氏名				
なし				
5 出席した職員の職氏名				
教 育 長	高 橋 善 之	教育総務課長補佐	成 田 政 仁	
教 育 次 長	安 保 透	学校教育課長補佐	羽 生 昇 二	
教育総務課長	加 賀 安 長	学校教育課長補佐	長 岐 公 二	
学校教育課長	山 本 多鶴子	生涯学習課長補佐	小 玉 均	
教育研究所長	貝 森 逸 子	スポーツ振興課長補佐	佐 藤 税	
生涯学習課長	一 関 留美子	中央公民館長	松 田 新 一	
スポーツ振興課長	三 澤 勝	生涯学習課生涯学習係長	奈 良 美和子	
郷土博物館長	若 宮 司	教育総務課総務係長	関 智 仁	
6 会議録署名委員 教育長・根田委員				
7 会議書記 教育総務課 総務係長 関 智仁				
8 教育長報告				
(1)	教育交流事業について			
(2)	市教育委員会に対する寄附について			
(3)	スポーツイベントの開催について			
9 議 案				
協議第18号	大館市佐々木教育基金条例の制定について			
協議第19号	大館市松下村塾に関する条例の一部改正について			
協議第20号	平成28年度12月補正歳出予算要求の主な概要について			
10 その他				
(1)	大館市小畑勇二郎記念館の指定管理者の指定について			
(2)	大館市立中央図書館名称変更アンケート調査の中間報告について			
(3)	大館市花岡総合スポーツ公園(仮称)整備基本構想図(案)について			
(4)	市立総合病院での病院学級開設について			
(5)	ネーミングライツについて			

議 事 の 経 過	
	開会 午後2時00分
教育長	ただ今より教育委員会会議を始めます。 本日の会議録署名委員は、根田委員にお願いします。
教育長	配付資料の確認をお願いします。
教育総務課長	(配付資料の説明)
教育長	会議録の承認についてです。 8月29日分と9月27日分がありますが、いかがだったでしょうか。何かお気づきの点がありましたでしょうか。
全委員	なし。
教育長	「なし」とのことですので、承認とさせていただきます。
教育長	それでは、最初に報告事項をお願いします。
学校教育課長	(「平成28年度教育交流事業について」を、資料により報告)
学校教育課長 補佐	(「市教育委員会に対する寄附について」を、資料により報告)
スポーツ振興 課長	(「スポーツイベントの開催について」を、資料により報告)
教育長	この報告について、質問やご意見等ありませんか。
委員	教育交流事業についてです。他県からいらっしゃった先生たちは、大館のどの辺を評価されているのでしょうか。また、沖縄との交流が続いておりますが、こちらが沖縄から学んだことは何なのか、教えて下さい。
学校教育課長	いらっしゃる方々のほとんどは、「学力向上」が目的です。秋田の学力の秘密が知りたいということでいらっしゃいますが、私どもがまず「ふるさとキャリア教育」を理解していただきたいという話をする、「単に数値的な学力を上げるために、学習塾的な指導をしているのではなく、学力をどうとらえるか、子どもたちが生きていく上で何が大切かという事をしっかり考えられた市の施策なのだな。」と皆さんおっしゃって下さいます。また、学校の先生方が授業力向上を目指し、日々研鑽を積んでいますので、そのきめ細やかな指導方法や子どもの主体性を生かし工夫された授業形態、それから、小学校

委員	<p>と中学校の授業に段差が無く、スムーズに移行されている点、そして何より、子どもたちの授業に参加する態度や、廊下ですれ違う時の挨拶など子どもたちの姿に、大変感動されているようです。こちらが学んだことは、大館の子どもたちはどちらかというとチーム力のパワーがありますが、沖縄の子どもたちは一人ひとりのものすごい個性と、自分のまちへの思いをとうとうと語れるような力を持っています。昨年、城南小学校に来た子供の中には、英語でスピーチをした小学生もいましたので、大館の子どもたちの刺激となっています。そして大館の先生方にも、一人ひとりをもっと伸ばしていけるのだという刺激を貰っています。</p> <p>大館の場合、学力を目的としているわけではなく、それに至るまでのプロセスをいかに大事にしているかということが、来た方もよくわかって下さると思います。それが博報賞を2回受賞した経緯になっていて、日本全国に発信することに繋がっています。大館が培ってきたものを、ますます全国に発信していただければと思います。</p>
教育長	<p>「学力向上だけ」であれば、大館でなくても対応できる市町村が秋田県内にはたくさんありますが、「学力向上も」だと思います。嘉手納町の教育長さんがお見えになりましたが、嘉手納町の平均が全国平均を超え、嘉手納町の一番高い学校は、平均点からすると大館市の後ろ姿が見えてきたという事をおっしゃっていました。そういう意味からも、切磋琢磨できる交流になればと思います。</p>
教育次長	<p>常陸大宮市の教育委員会では、北陸も視察されています。北陸は「宿題型」で学力を向上させますが、「大館型」のほうが合うという話をしていました。</p>
教育長	<p>大館は、自主学习という形で、自分でテーマを選び、自分で勉強してくるという形です。いずれ、家庭学習の形だけではなく、何のためかという、人間の育成です。「未来大館市民育成の一環」としての教育という事がベースにありますので、そこに共鳴する他県の方々が多いです。</p>
委員	<p>個の力のお話がありましたが、産業祭やきりたんぼまつりにうかがうたびに、子どもたちのもっている潜在力がとても引き出されていると感じます。子どもたちがイベントや社会に係る活動を、教育委員会がどんどん仕掛けていて、また社会がそれを受け入れてくれています。非常に大事なことで、これからますます子どもたちの力を、このような活動を通し引き上げていければと思います。沖縄から個の力の刺激を受けたのであれば、なお一層頑張っていたきたいと思います。</p>
委員	<p>私が注目したところは、保護者同士の交流に更に発展していくというところが、素晴らしいと思いました。子どもたちは交流の現場でいろいろな事をお互いに知って、影響を受けあったと思いますが、保護者同士もお互いの文</p>

	<p>化の違い、風土の違いなどの多くを学び合えます。それがまた子どもたちとの共通の話題が増えることに繋がります。いろいろな意味で良い影響をもたらすと思います。</p>
教育長	<p>昨日、名護市の教育関係の委員会の市議会議員11名が、大館にいらっしゃいました。学校教育課長が大館の教育について説明しました。実は名護市とは、釈迦内小学校の「サンフラワープロジェクト」の関係で保護者同士の交流が続いています。保護者は子どもたちにも学校にも影響を与えることができる存在ですので、保護者同士の繋がりというのは、非常に有効だと思っています。</p>
教育長	<p>次に、寄附について何かありますか。</p>
委員	<p>素晴らしいと思います。ぜひ有効に使っていただきたいと思います。</p>
教育長	<p>大変ありがたいことです。次にスポーツイベントの開催について何かありますか。</p>
委員	<p>今回3位という結果は残念でしたが、ドームで開催したことが大変良かったと思います。実はスタートの30分前に、湯沢からいらっしゃったご夫婦が、「孫が1区を走るののでドームにいて応援したい。」とのご相談を受けました。車では渋滞のため間に合わないと思い、歩いて行かれることをお勧めしました。ドームは目印になっているので、非常に説明しやすい。駅伝が終わってそのご夫婦に感謝されました。これが長根山だったら説明できなかったと思います。それから結果についてですが、子どもたちが前半頑張った貯金を、後半大人が使い果たしてしまったので、大人がもう少し力を付けなければと思います。来年は男鹿市です。大館での開催が何十年後になるかわかりませんが、上位目指して頑張ってくださいと思います。今回ドーム発着の駅伝大会ができたという事は、マラソン大会もできるのではと期待しています。よろしくお願いします。</p>
教育長	<p>観戦する立場からの使いやすさや集客の面からも良かったと思います。去年横手市の秋田ふるさと村に見に行きましたが、場所が離れているせいか、25市町村のお店にあまり人がいませんでした。大館の場合は、人が列を作って、お土産や食品が売り切れていました。そういう効果もあったので良かったと思います。</p>
教育次長	<p>ブースの人たちは、去年や一昨年を参考に準備してきていたので、全く足りなかったようです。</p>
教育長	<p>ドームの価値がまだまだあると感じます。それから、大館のAチームが3位、Bチームが6位というのは、大健闘だと思います。「目いっぱいやってく</p>

	<p>れたな。」と思っています。特に小中学生の1区から4区で、昨年も今年もAチーム、Bチームが1位と2位でした。私はほぼそれで満足しています。よく頑張ってくれています。</p>
委員	<p>この期間、どこにいても人が多く、経済的効果も大変大きかったのではないかと思います。また、韓国選手団もいらっしやって、国際親善にもなり、本当にいい期間だったと思います。</p>
教育長	<p>来年はねりんピックがあります。ソフトテニス、ゲートボール、ソフトバレーボールの3つです。3,000人位いらっしやるので、大館だけでは足りず周辺の宿泊施設もビッチリです。日程が神明社のお祭りと重なります。いらっしやった方々にお祭りも見ていただけます。経済効果も期待できます。</p>
教育長	<p>他に質問やご意見等ありませんか。</p> <p>(「無し」の声あり。)</p>
教育長	<p>ないようなので引き続き議事に移ります。それでは、協議第18号について事務局より説明をお願いします。</p>
学校教育課長 補佐	<p>(「協議第18号 大館市佐々木教育基金条例の制定について」を、資料により説明。)</p>
教育長	<p>何か質問やご意見等ありませんか。</p> <p>(「無し」の声あり。)</p>
教育長	<p>質疑等無いようですので、協議第18号を承認してよろしいですか。</p>
全委員	<p>異議なし。</p>
教育長	<p>協議第18号を承認します。</p>
教育長	<p>次に、協議第19号について事務局より説明をお願いします。</p>
生涯学習課長	<p>(「協議第19号 大館市松下村塾に関する条例の一部改正について」を、資料により説明。)</p>
教育長	<p>何か質問やご意見等ありませんか。</p> <p>(「無し」の声あり。)</p>

教育長	質疑等無いようですので、協議第19号を承認してよろしいですか。
全委員	異議なし。
教育長	協議第19号を承認します。
教育長	次に、協議第20号について事務局より説明をお願いします。
各課・館長 ほか	(協議第20号「平成28年度12月補正歳出予算要求の主な概要について」を、資料により説明)
教育長	協議第20号について、質問やご意見等ありませんか。 (「無し」の声あり。)
教育長	質疑等無いようですので、協議第20号を承認してよろしいですか。
全委員	異議なし。
教育長	協議第20号を承認します。
教育長	その他に入ります。何かありましたら発言願います。
郷土博物館長	(「大館市小畑勇二郎記念館の指定管理者の指定について」を、口頭により説明)
生涯学習課長	(「大館市立中央図書館名称変更アンケート調査の中間報告について」を、口頭により説明)
教育長	反対の場合、理由は記されているのでしょうか。
生涯学習課長	自由記載にあったものでは、「変更ありきという考え方自体にいら立ちを覚える。」という意見や、「一度変更し、長年、市立中央図書館という事でやっているのを、元に戻すというのは行政としてどうなのか。」という意見がありました。また、「変更に伴う予算を使うより、蔵書を増やしてほしい。」という意見もありました。
教育長	わかりました。他に何かありましたら発言願います。
教育総務課長	(「大館市花岡総合スポーツ公園(仮称)整備基本構想図(案)について」を、資料により説明)

教育長	これについて何か質問やご意見等ありませんか。
委員	プールについてです。水球をやっていたプールで、非常に深いと聞きましたが、普通に使えるように改築するのでしょうか。
スポーツ振興課長	プールは水球用で、満水にすると水深が1.9メートルから2.1メートルです。市民用のプールは、1.3メートルから1.5メートルが一般的です。このプールはオーバーフローの段がついて、2段階プールとなっており、水深を50センチメートル下げることができます。しかし、水深を下げて1.4メートルから1.6メートルとなり、高齢者や小学校低学年にとっては深すぎるので、高さ40センチメートルのかさ上げ台を設置し、水深1メートル程度のスペースを、5メートル×25メートル確保したいと考えています。
委員	わかりました。
教育長	水位を下げたとき、プールの淵から飛び込むのは、極めて危険ではないでしょうか。
スポーツ振興課長	危険です。ですから市民プールは原則飛び込み禁止です。工業のプールも水位を下げますので、監視体制を強化することが必要です。
教育長	飛び込みの事故は、重大事故に繋がりやすいので、対策を十分考えて行かなければなりません。
学校教育課長	(「市立総合病院での病院学級開設について」を、口頭により説明)
教育長	以前はネフローゼの子どもさんたちが、10人位病院学級にいた時期もありました。現在はネフローゼの治療も進化しています。年度途中であっても病院学級が開設されれば、定数が付きますので対応できるシステムになっています。
教育長	他に何かありますか。
教育次長	(「ネーミングライツについて」を、口頭により説明)
教育長	他に何かありませんか。
教育総務課長	(来月の開催日程について)
教育長	ほかに何かありませんか。

教育長	<p>(「無し」の声あり。)</p> <p>それでは、これをもちまして教育委員会会議を終了いたします。</p>
	会議終了時刻 午後 3 時 0 3 分